
Protokoll der 5. ordentlichen Mitgliederversammlung der ASW e.V. 
am 05. März 2010 um 19.30 Uhr im Gasthaus Alt Wieren 

 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende Uwe Kufner begrüßt die anwesenden Gäste, die Sponsoren und die 
Mitglieder des Vereins Aktion Sommerbad Wieren e.V. 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung sowie Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Es 
gibt auf Nachfrage keine Einwendungen gegen die Ladung und keine Anträge zur 
Tagesordnung.  
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung v. 06.03.2009 
 
Das ausliegende Protokoll der Mitgliederversammlung vom 06.03.2009 wird von der 
Versammlung ohne Einwendungen genehmigt.  
 
TOP 4 Jahresberichte 
 
Der Vorsitzende Uwe Kufner berichtet über die vergangene Badesaison. Die Vor-
saison begann gut. Ab der zweiten Maiwoche wurde es kalt und regnerisch. Frost 
dann im Juni. Zur Halbzeit der Saison Mitte Juni wurden nur 8.000 Besucher gezählt. 
Im Juli und August entwickelten sich Wetter und Besucherzahlen positiv, so dass in 
der vorigen Saison 27.000 Badegäste das Sommerbad in Wieren besuchten.136 
Kinder besuchten die Schwimmkurse. Auch die Nachsaison verlief positiv. Es wurden 
in der letzten Saison zwar weniger Dauerkarten, dafür mehr Einzelkarten verkauft, 
Die Einnahmen aus Eintritt und Kursen beliefen sich auf 45.400,- €. Am 19.09.2009 
wurde die Saison, nachdem das Bad im Jahr 2009 an 148 Tagen geöffnet war, 
beendet. Es wurden über 1.200 Std. ehrenamtlich durch den Kassendienst und über 
800 Std. ehrenamtlich durch den Reinigungsdienst sowie unzählige Stunden durch 
die Rettungsschwimmer als Aushilfen abgeleistet. Es gab personelle Probleme durch 
eine kurzfristige Absage der 2. Fachkraft zu Saisonbeginn, die durch Gerd Latzko 
einmal wöchentlich, sowie durch Gerd Hübscher für die Frühschwimmer gelöst 
wurden. 
Dank an Harald Sumpf, den Helfern, Organisatoren, Mitarbeitern, Vereinen, 
Sponsoren, Spendern u. Betrieben für eine erfolgreiche Bilanz des Sommerbades. 
Am 04.07. 09 wurde die Baumaßnahme des Eltern + Kindbereiches abgeschlossen 
und eingeweiht. 
Ende der Saison fielen die ersten Fliesen von der Wand (ca. 30m² ). Unmittelbar 
nach dem Saisonende begann die Arbeit. Es wurde ein Sachverständiger hinzuge-
zogen, der bestätigte, dass der Betonkörper des Beckens im einwandfreien Zustand 
ist und schlug vor, die beiden kompletten Wandseiten zu sanieren. Die Kosten für die 
Sanierung belaufen sich auf ca. 25.000 €. Aufgrund des Wetters konnten die Arbei-
ten nicht abgeschlossen werden. 
Am 19.08. 2009 gab es einen Schwelbrand im Heizungsraum. Nach Ende der Saison 
wurden Undichtigkeiten an der Heizungsanlage festgestellt. 
Im letzten Jahr wurden die Verträge mit der SG Wrestedt um 10 Jahre verlängert. 
 
Hermann Schütze berichtet über die Badinbetriebnahme und erforderlichen 
Reparaturen. Durch die kalten Temperaturen gab es Probleme das Bad zu 
erwärmen. Am 01. Mai wurden 24 Grad erreicht. 



Pro Tag gab es 7m³ Wasserverlust durch die Pumpen. Die Fa. Johnson Control stellt 
bei der Außerbetriebnahme der Heizung fest, das Ammoniak austritt. Die Undichtig-
keit ist nicht mehr zu schweißen. Die Fliesen müssen erneuert werden, die Abdich-
tung der Fliesen zum Beckenboden, die Abdichtung zwischen Düsen und Fliesen. 
Bei einer Düse war dies problematisch. Die Rückseite wurde aufgegraben und fes-
gestellt, dass das Rohr defekt ist. Seit dem 19.12.2009  muss alle 3Tage Wasser 
nachgefüllt werden, Grund ist eine Beckenundichtigkeit, vermutlich eine undichte 
Dehnungsfuge. Die Kosten für die Wärmepumpe betrugen 2008 2.900,-€ und im Jahr 
2009 11.200,-€. Durch die Verwendung von Eigenwasser konnten die Kosten für 
Wasser/Abwasser um 2.600,-€ gesenkt werden. 
 
Ralf Hinz berichtet über die Einweihung des Eltern – Kindbereiches und über die 
Anschaffung des Wassertrampolins, welches durch Initiative von Harald Sumpf von 
Sponsoren finanziert wurde. 
 
Ekhard Hinrichs berichtet über die Personalangelegenheiten der vergangenen 
Saison. Es gab im Peronalbereich etliche Turbulenzen, da durch die kurzfristige 
Absage von Sascha Nieß kurz vor der Saison Ersatz gesucht werden musste. Gerd 
Latzko  von der SG Wrestedt sprang dienstags ein und Gerd Hübscher deckte den 
Frühschwimmerbereich ab. Dennis Kufner war zur Saisonmitte ausgeschieden. 
Rettungskräfte sind für den Rest der Saison eingesprungen. Ein besonderer Dank 
gilt insbesondere den Reinigungskräften, organisiert von Andrea Hinz  und Anja Hein 
und den Kassenkräften, organisiert durch Christiane Brandes, den beiden 1€-
Jobbern sowie allen Helfern für freiwillige Arbeitseinsätze.  
 
Caren Hinz gibt einen Rückblick auf die Veranstaltungen im vergangenen Jahr:  
23.05.09 Flohmarkt (517,47 € Erlöse für Standgebühr, Kaffee u. Kuchen) und 
Beachvolleyballturnier  Startgebühren 100,-€ 
14.06.09 Schwimmfest Kuchenverkauf 160,-€  
24.06.09 Raus aus der Schule, Rein ins Bad 
04.07.09 Einweihung Eltern-Kindbereich 
11.07.09 Wellness-Aktion durch Christiane Brandes und Annegret Bock 962,37€  
16.09.09 Familiengottesdienst 
19.09. 09 Abschluss mit Helferparty 
 
Michael Möck berichtet über die Mitgliederzahlen. Es gab 3 Austritte und 2 Neu-
aufnahmen. Die Mitgliederzahl hat sich somit von 233 auf 232 zahlende Mitglieder 
zzgl. 322 Familienmitglieder reduziert. Zur Zeit haben wir 58 Sponsoren für die 
Werbewände am Sommerbad. Es sind noch freie Plätze vorhanden. 
 
TOP 5 Bericht der Kassenwartin 
 
Birgit Weissert erläutert die Kassensituation für die Zeit vom 01.01.2009 bis 
31.12.2009. Der Anfangsbestand betrug 105.242.55€, die Einnahmen belaufen sich  
auf 115.276,32 € und die Ausgaben auf 130.708,59€. Dies ergibt einen Kassenbe-
stand am 31.12.2009: 90.296,28€. 
 
TOP 6 Bericht der Kassenprüfer  
Sylvia Püffel berichtet, dass Joachim Becker und sie die Kasse geprüft haben. Es hat 
keine Beanstandungen gegeben. Die Kasse wurde ordnungsgemäß geführt. 
 
TOP 7 Entlastung der Kassenwartin und des gesamten Vorstandes der ASW e.V. 

 



Sylvia Püffel beantragt die Entlastung der Kassenwartin und des gesamten 
Vorstandes. Die Entlastung wird ohne Gegenstimme beschlossen.  
 
 
TOP 8 Wahl einer/s neuen Kassenprüferin/s 
 
Susanne Döhrmann wird vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Jochen Becker 
bleibt  ein weiteres Jahr im Amt. 
 
TOP 9 Ausblick/Planungen auf/für das Jahr 2010 
 
Die Heizungsanlage im Bad ist über 40 Jahre alt und muss erneuert werden, da der 
Ausfall täglich geschehen kann. Die Undichtigkeit an der Heizungsanlage am 
Wärmetauscher ist irreparabel. Es wurden Angebote eingeholt. Der Austausch des 
schadhaften Wärmetauschers kostet ca. 100.000,-€, eine  komplett neue Heizungs-
anlage ca. 220.000,-€, eine Gasheizungsanlage  ca. 100.000,-€. 
Da diese Kosten nicht durch Eigenmittel und Sponsoren gedeckt werden können, ist 
der Betrieb des Bades nur durch eine Übergangslösung durchführbar. Es besteht die 
Möglichkeit eine mobilen Heizungsanlage zu mieten ( Beispiel Gemeinde Schladen ). 
Das Angebot der Fa. Heizkurier beläuft sich auf Mietkosten zwischen 9.000 – 
10.000€ pro Saison ( abhängig von d. Saisondauer) zzgl. eines Ölverbrauches von 
ca. 10.000 – 14.000,-€ , entspricht Gesamtkosten von ca. 20.000 – 24.000,-€ . 
Demgegenüber stehen 17.000,-€ Kosten( davon 5.000,- € Wartung und 12.000,-€ 
Strom) für die Wassererwärmung in der Vorsaison. 
Es wurde entschieden für die kommende Saison eine mobile Heizanlage zu 
installieren. In dieser Zeit sollen Alternativen für eine längerfristige Lösung gesucht 
werden. Eine Möglichkeit  wäre eventuell der Anschluss an eine geplante 
Biogasanlage Wierener Landwirte. Eine Entscheidung über die Errichtung der 
Biogasanlage soll in diesem Jahr fallen. 
Das Bad wird in diesem Jahr 50 Jahre alt. Wenn die Heizung erneuert wird, ist der 
technische Bereich auf neuestem Stand. 
Die Sanierung der Beckenwände kann erst bei entsprechendem Wetter durchgeführt 
werden, davon wird auch die Badvorbereitung und die Baderöffnung abhängig sein. 
Geplant ist die Badöffnung am 30.04.2010. Der Beginn der Hauptsaison ist der 
13.05.2010. 
Es finden am 10.04.2010 und am 24.04.2010 Arbeitseinsätze statt. 
Die Eintrittspreise für die Saison 2010 bleiben unverändert.  
Es findet wieder ein vergünstigter Kartenverkauf für Dauerkarten mit 5,-- € Nachlass 
in der Turm-Apotheke in Wieren statt. Termin wird noch bekannt gegeben. 
Harald Sumpf bleibt in der kommenden Saison Kioskbetreiber. 
Im Bereich Technik werden die Duschventile und 2 Umwälzpumpen erneuert. Die 
Wasserpumpe wird überholt und als größter Posten die Beckenabdichtung und die 
Fliesenarbeiten. 
Die mobile Heizungsanlage wird im Bereich der Tischtennisplatten aufgestellt. 
 
Über die Personalplanung für die Saison 2010 berichtet Ekhard Hinrichs. Es wird 
eine zweite Fachkraft gesucht. Da dies erst seit Februar für diese Saison über die 
Arge möglich ist, gibt es noch kein konkretes Ergebnis. 
Ekhard Hinrichs stellt das 1,5 Mio.€ teure Biogasanlagenkonzept der 5 Landwirte vor. 
Die Wärmenutzung ab 2012 könnte durch die Schule, Kindergarten und das 
Sommerbad möglich sein. 
 
  



Martina Kufner stellt die Termine für die geplanten Veranstaltungen  2010 vor: 
 
Anschwimmen 30.04./07.05.2010 

Hauptsaison v. 13.05. – 29.08. 2010 

Arbeitseinsätze am 10.04. und 24.04. 2010 

Beachvolleyballturnier, Kaffee und Kuchen, evtl. mit Boccia 29.05.2010 

50-Jahr Feier 12.06.2010, hierzu können sich Mitorganisatoren bei Martina melden 

Raus aus der Schule – Rein ins Bad 23.06.2010 

Haarschneideaktion + Wellness mit Kuchenbüffet und Nachtschwimmen evtl. 
Modenschau 31.07.2010 

Familiengottesdienst 15.08.2010 

Saisonabschluss + Helferparty 18.09.2010 

 
Silke Burmester stellt den Wirtschaftsplan für 2010 vor. Die Gesamteinnahmen 
betragen 189.696,28 € inkl der Entnahme aus der Rücklage in Höhe von 50.296,28 € 
wobei die Ausgaben in Höhe von 189.696,28 € eine Zuführung in die  Rücklage in 
Höhe von 396,28 € sowie 40.000,-- € zweckgebundene Rücklage enthält. 
Der Wirtschaftsplan wird einstimmig von der Mitgliederversammlung genehmigt. 
 
TOP 10 Grußworte der Gäste 
 
Samtgemeindebürgermeister Harald Benecke überbringt die Grüße der 
Samtgemeinde Wrestedt. Sein Dank gilt den ehrenamtlichen Helfern. Er sprach die 
Heizungssituation an, den Vertrag mit der Samtgemeinde Wrestedt über 10 Jahre 
und den jährlichen Betriebskostenzuschuss sowie die Fusionsgespräche der 
Samtgemeinde Wrestedt und der Samtgemeinde Bad Bodenteich, ein Ziel zu 
entwickeln, die finanzielle Last zu lindern. Über Veränderungen muss nachgedacht 
werden. Harald Benecke wünscht eine gute Saison 2010 und teilt mit, dass Hermann 
Schütze mit dem Bundesverdienstkreuz am Bande ausgezeichnet wurde, das ihm 
am 22.03.2010 verliehen wird. 
 
 
Top 11 Verschiedenes 
 
Dieter Schoop spricht an, das zum 50-jährigen Jubiläum des Bades Fotos, 
Dokumente, Zeitungsberichte etc. gesucht werden.  
 
Der Vorsitzende beendet die Versammlung um 21.30Uhr.  
                                                                         
 

_____________________    __________________ 
1. Vorsitzender       Protokollführer 


